
INTERPELLANZA 

 
Quali passi avanti contro la tratta degli esseri umani e i fenomeni di sfruttamento a 
essa collegati sono stati fatti? 
 
del 23 giugno 2008 

 
Il 7 novembre 2006 alcuni dei sottoscritti presentarono una mozione dal titolo "per una 
politica più avanzata contro la tratta degli esseri umani ed i fenomeni di sfruttamento ad 
essa collegati", la quale chiedeva tra l’altro la messa a punto di proposte di riforma volte a 
superare i rigidi limiti della legislazione sulla dimora e il domicilio degli stranieri, proponendo 
all’autorità federale un progetto pilota volto alla creazione di un vero e proprio permesso 
umanitario che sia concesso unicamente in virtù della condizione di "sfruttato" o di "trattato". 
 
Con messaggio n. 5944 del 3 luglio 2007, il Consiglio di Stato aveva accolto questo principio 
scrivendo: 

«Il Governo condivide quindi le preoccupazioni e le proposte dei mozionanti affinché si 
proponga all’Autorità federale, per il tramite della Conferenza dei Direttori dei Dipartimenti 
di giustizia e polizia, un progetto pilota volto alla creazione di un permesso "umanitario", 
concesso unicamente in virtù della condizione di "sfruttato" o di "trattato", rivelando 
comunque che tale situazione deve essere confortata da elementi oggettivi e provati, alla 

luce dei quali è stato possibile condannare i responsabili». 
 
Sulla base di queste assicurazioni la mozione venne ritirata, in attesa di sviluppi. Oggi, a 
quasi un anno da quell’assicurazione, con la presente interpellanza siamo a chiedere lumi 
sul prosieguo e sullo stato dei lavori, tenuto conto pure del fatto che la responsabilità politica 
del Dipartimento federale è nel frattempo fortunatamente passata in altre mani. Per questi 
motivi chiediamo: 
 
1. quando è stata presentata dal Ticino la proposta sul progetto pilota sopra ricordato alla 

Conferenza dei Direttori dei Dipartimenti di giustizia e polizia? 
 
2. Che accoglienza ha avuto? 
 
3. L’autorità federale, in particolare il Dipartimento federale di giustizia e polizia, è stato 

informato della cosa? Se sì, come ha reagito? 
 
4. Quali sono le chances di questa proposta in sede federale? 
 
5. Quali sono i prossimi passi previsti dal Ticino per concretizzare questo progetto? 
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